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本报讯 “更加注重依法行政，
自觉接受人大和人民群众监督
……”3月7日，贺祝民作为邵阳市
人力资源和社会保障局局长拟任人
选在市第十六届人大常委会第二次
会议上作任职前发言时庄严承诺。
会议决定任命 33 名新一届市政府
工作部门负责人，并对任命及宣誓
就职实况进行了全程电视直播。这
在邵阳市属首次，是扩大民众知情
权、监督权的一次积极尝试。

当天上午，33名拟任新一届邵
阳市政府组成人员一一登台，面对
媒体的“长枪短炮”，谈工作思路，作

任期承诺，言简意赅、信心满怀地表
达自己的施政意愿。随后，市人大
常委会组成人员对拟任人选进行投
票表决，由大屏幕同步显示每位拟
任人选的得票情况等。结果，33名
拟任人选全部顺利通过任命，市委
书记、市人大常委会主任龚文密向
他们颁发了任命书。

当天下午，在邵阳市人大常委
会组成人员见证下，新任命的33名
市政府工作部门负责人在领誓人率
领下举起右手，面对电视镜头，向
820 多万邵阳人民作出“做人民满
意的公仆”的庄严承诺。

此外，33名新一届市人民政府
工作部门负责人的任前发言连续几
天在邵阳电视台新闻综合频道滚动
播出，并在邵阳日报上摘要刊发。
一方面让全市人民了解新一届市人
民政府工作部门负责人的工作思
路、任期承诺和施政意愿，另一方面
督促国家工作人员增强法治意识、
为人民服务的宗旨意识，督促他们
自觉接受人民群众的监督，自觉兑
现任职前的承诺。市人大常委会还
将进行任职后的跟踪监督，确保承
诺落地生根，开花结果，到期兑现。

向人民承诺 请人民监督
邵阳首次直播市政府工作部门负责人任命过程

刘小幸 黄士成 本报讯 “呼南高铁是高铁主
干道‘八纵’之一，在湖南境内经过
常德、益阳、娄底、邵阳、永州5市，人
口占全省总量的40%以上，尽早开
工建设，可以加快区域内生产要素
交流，促进区域经济社会更好更快
发展。”3月10日，全国人大代表、邵
阳市人大常委会原主任赵丽莎建议
国家发改委、中铁总公司将呼南高
铁邵阳至永州段按350公里/小时标
准并于2018年开工建设。

2016年，呼和浩特经邵阳至南
宁高铁已进入国家国民经济和社会
发展“十三五”规划、国家中长期铁
路网规划和国家发改委、交通运输
部《交通基础设施重大工程建设三
年行动计划》，其中邵阳至永州段新
建铁路97公里，预计投资130亿元。

2016年7月中铁第四勘察设计
院已进行了现场勘察，并按照350
公里/小时的速度标准完成了项目
预可研。为进一步联通南北通道，
促进区域经济发展，请求国家发改
委、中铁总公司将呼南高铁邵阳至
永州段按350公里/小时标准并于
2018年开工建设。

赵丽莎认为，呼南高铁邵永段
开工建设符合国家“一带一路”发展
战略。目前，“武汉经济圈”“长株潭
城市群”等国家级城市群迅速崛起，
要通往“北部湾经济圈”乃至东盟的
快速铁路通道是由武广线至衡阳经
湘桂线至南宁往西，但武广高铁运
输能力已接近饱和，如能尽快建成
呼南高铁邵永段，则可形成沪昆高
铁经娄邵铁路，再经邵永高铁、湘桂
高铁至南宁的另一快速铁路通道，
既能有效缓解武广高铁的紧张局
面，又能大幅提升中西部铁路网的
通达能力，对打造丝绸之路经济带
和海上丝绸之路，可以起到举足轻
重的桥梁和枢纽作用，具有重大的
战略意义。

“呼南高铁呼和浩特至襄阳段
大部分已开工，少部分路段已建成，
湖北境内襄阳以南段已开展前期工
作，永州至南宁段已通车，仅湖南境
内常德至娄底段、邵阳至永州段尚
未开展前期工作。”赵丽莎说，如能
尽快将湖南境内路段建成，则可充
分发挥呼南大通道的整体效能。

（本报综合）

●时政瞭望

全国人大代表赵丽莎：

支持呼南高铁邵永段2018年开工

本报讯 作为湖南连通长江的
重要纽带，湘江被誉为流金淌银的

“黄金水道”。但受航道和水位的影
响，湘江下游水运通行能力常常受阻。

今年全国两会，何寄华、陈文
浩、胡忠雄、刘德辉等部分在湘全国
人大代表联名建议，要打通湘江下
游“肠梗阻”，让“黄金水道”更加顺
畅地通江达海。

“3月9日晚，我已经接到国家
发改委的回复消息。”领衔的何寄华
代表说，国家发改委计划将湘江望
城段至岳阳城陵矶段纳入全国重点
河流治理项目中去，湘江“肠梗阻”
现象有望得到改善。

湘江是湖南通江达海、对接长
江经济带的重要纽带

“湘江是湖南通江达海的重要
出口，也是湖南对接长江经济带的
重要纽带，其重要性不言而喻。”代
表们表示，湘江是湖南的母亲河，每
到丰水季节，满载煤炭、矿石、进出
口商品的船舶穿梭如织，为湖南的
经济社会发展发挥了巨大作用。

目前，我省已全线贯通湘江株
洲至城陵矶 2000 吨级标准航道。
湘江长沙综合枢纽工程蓄水通航、
通货轮吨位快速扩容，丰水期5000
吨级以上货轮通过艘次增多，水上
贸易日趋繁荣……湘江水运正澎湃
出强劲的生命力。据统计，自2012
年至 2016 年底，湘江长沙段通航
28.21万艘次，货物总量17070万吨，
其中集装箱42.36万标箱，砂石约
11000万吨，湘江的货物吞吐量逐年
增多。

黄金航道出现“肠梗阻”，航道
窄、水位浅是“拦路虎”

代表们同时也注意到，湘江水
运的船舶吨级增大、运量增加和进
出口贸易量大幅增长，但与之相应
的航道配套能力却没有跟上。航道

窄、水位浅成为水上运输的“拦路
虎”，尤其是进入枯水季节后，湘江
下游水运就成了“肠梗阻”。

代表们介绍，目前，湘江航运的
“肠梗阻”问题主要集中于湘江长沙
综合枢纽工程以下的望城和湘阴
段。2013 年 10 月，这里就曾出现
200余艘船舶滞航现象。据报道，湘
江长沙枢纽下游15艘装载2.4万多
吨进口矿石船舶滞航，而堵在枢纽
上游的30多艘钢板船也无法过闸，
造成直接经济损失120余万元。

今年2月枯水期，湘江下游受
枯水影响更甚，航运一度出现拥堵
现象。何寄华代表告诉记者：“当时
湘江下游湘阴段水位仅21.3米，创
下20年来最低。必经航道的有效
宽度仅90米左右，船舶吃水仅2.6
米。300多艘运送煤炭、钢材、矿石、
进出口商品的船只因此搁浅滞航，
船舶滞航超7公里。”

打通瓶颈，释放湘江航运的“黄
金效应”

“黄金水道”真正流金淌银，航
道畅通是前提。代表们建议，河道
亟需疏通，要尽快打通这段“瓶颈”。

代表们呼吁，国家要加大投入
力度，将湘江下游航道拓宽、疏浚等
工程纳入国家计划，列为重大水利
设施建设和流域治理项目，真正发
挥湘江“黄金水道”通江达海的作
用，助推长江经济带的建设发展。
同时要争取国家立项，积极开发湘
阴虞公庙港区5000吨级深水码头
建设，把湘阴港建设成为岳阳副港、
长沙北港，发挥功能配套效应。

代表们建议，要结合“河长制”
的实施，统筹湘江管理的体制机制，
优化对湘江航运的管理和服务功
能，确保湘江无障碍、低成本、便利
化通行，真正释放“黄金水道”的“黄
金效应”。 （本报综合）

部分在湘全国人大代表联名建议——

打通湘江下游“肠梗阻”

本报讯 针对群众创办特色农
业产业、发展规模经济资金短缺、筹
资难等问题，3月7日，新邵县太芝庙
镇人大主席团召开会议，决定今年选
取镇信用社作为评议对象，寓监督于
支持，积极助力精准扶贫工作。这是
新邵县乡镇人大突出重点监督的一
个实例。

近年来，新邵县乡镇人大突出财
政监督、工作监督和热点监督“三个
重点”，在依法监督方面展现了作为，
取得了实效。

财政预算是乡镇工作顺利开展的
重要保障，也是乡镇人大监督工作的

“重头戏”。近年来，新邵县各乡镇人大
加大财政监督力度，除审议通过乡镇
财政年度预算外，强化了日常监督。
各乡镇人大主席均参与财务会审，对
新增的重大经费开支项目都参与研究
决策，乡镇财政所也按时向乡镇人大
报送有关财务报表。其中，小塘镇人
大主席严把财务会审关，严格监督财
政开支，参与新增大额经费支出项目
的研究和决定。该镇人大还特别注重

监督镇经管站开展村账镇管工作，全
镇49个村全面实行“村账镇代理”制，
按时到镇实行报账，同时发挥各村民
主理财小组的作用，给老百姓明白，还
村干部清白，维护社会稳定与发展。

有效的工作监督进一步汇集众
智，畅通民主渠道。近年来，新邵县
各乡镇人大主动建立对政府及其部
门的长效监督机制，不仅重视对政府
及其部门开展工作评议，更加注重对
上年度评议整改意见进行跟踪落实，
提高依法治镇水平。龙溪铺镇人大
在2015年对镇学区与交警中队进行
了工作评议，并转交了代表们的评议
意见。去年，该镇人大对两个被评议
部门进行了回访，督查整改落实情
况。回访结果表明，交警中队工作人
员尽职尽责，部门工作运行良好，有
效地维护了全镇的交通安全，且学区
积极配合镇里工作，树立良好的办学
环境。同时，各乡镇人大寓监督于支
持之中，支持政府开展工作。目前，
太芝庙镇人大正在筹备组织市县镇
代表，谋划如何高质量建设太芝庙居

委会饮水工程。该工程完工后，将改
装水管5000余米，惠及6200余群众。

去年的并村工作是乡镇改革发展
稳定工作的一场关键战，也是全县上
下高度关注的热点话题。新邵县各乡
镇人大高度重视并村工作，把并村工
作纳入人大监督工作重要议事内容。
小塘镇积极组织县、镇人大代表参加
并村工作调研座谈会，进村入户了解
民意，充分论证并村工作方案，所有人
大代表与并村工作人员一起入驻选
区。通过走访调查，广泛征求群众意
见，重点摸清现有行政村的历史沿革、
群众并村意愿、新村名的确定等基本
情况，全面宣传并村方案，营造良好的
并村工作氛围，为并村工作圆满完成
起到了保驾护航的作用。巨口铺镇人
大主席团认真组织代表对《巨口铺镇
并村工作实施方案》进行审议，对全镇
并村工作进行全面监督、指导和调控，
人大代表在并村过程中提出许多建设
性意见，进行全程监督，推进了并村工
作顺利完成。

（陈 信 杨能广 罗奇林）

新邵县乡镇人大突出重点监督显实效

图为新任命的33名市政府工作部门负责人分批进行庄严宣誓。


